
本报讯 （记者 鲁雁南）“把握
温馨和私密的尺度，锁定睡衣穿着
的空间”，为引导广大市民多多观
察、发现身边的不文明细节，形成学
一学、讲一讲、议一议、改一改的良
好氛围，浦东新区文明办发起了主
题为“聚焦文明细节、构建和谐社
会”的文明小贴士、文明小漫画、文
明小故事、文明小创意“四小”文明
作品征集活动。昨天下午，首次月度
评选获奖作品揭晓。

本报讯（记者 秦武平）昨天，
宝钢集团有限公司与邯郸钢铁集团
有限责任公司签署合作协议书，双
方各出资 !"#组建邯钢邯宝公司，
联合在邯钢新区建设 !"#万吨钢的
精品板材生产线。这是继与新疆八
一钢铁集团完成国内首例跨地域钢
厂重组项目之后，宝钢跨区域合作
又一大动作。
邯钢邯宝公司作为新生产线建

设的主体，项目总投资约 $%&亿元，
其中宝钢以现金方式出资，邯钢以
现金加实物方式出资。

本报讯（记者 姚丽萍）本周六
上午 '时 (&分至 $$时，在襄阳公
园，)&&*“迎特奥慈善大乐园”开园
啦！届时，乐园将安排：社会救助、公
安户籍、社会保障、劳动就业等法规
政策咨询。本周日是母亲节，为此，
市慈善基金会“医务慈善义工妇科
专家分队”将在乐园为母亲们提供
医疗咨询服务。

!迎特奥慈善大乐园"

明在襄阳公园开园

本报讯 （记者 江跃中 通讯员
胡克群）今天上午 %时，上海首家以
模范志愿者名字命名的网站———
“惠成志愿网”，在闸北区精神文明
建设大会上开通。今后，市民需要志
愿者服务，随时可以登录该网站发
布求助信息。百岁老人刘惠成是
)##+ 年度上海市精神文明十佳好
人好事获得者、闸北区模范志愿者。
今年 (月 +日，闸北区以他的名字
命名成立了惠成志愿者服务队，目
前该服务队已扩展到 (万余人。

惠成志愿网
今天上午开通

昨天一早，江苏太仓市浏河镇
阅兵村村民小王骑车 $公里，赶到
上海罗泾镇邮局办了张基金卡，又
买了 %万元开放式基金。买好基金，
小王乐呵呵地说，要回去把这个消
息告诉村民———到“上海邮局”不仅
能寄信、存钱，还能投资做“基民”。
昨天，地处江苏、上海交界处的宝山
区邮政局罗泾支局，一天销售了 $,!

万元开放式基金。

喜欢到“上海邮局”用邮
江苏省太仓市浏河镇、上海宝

山区罗泾镇，是一界之隔的两个“兄
弟”，特别是离上海最近的浏河镇阅
兵村村民，喜欢步行或骑车三四公
里，到罗泾镇的“上海邮局”用邮。特
别是寄到上海亲戚家的信件，到罗
泾邮局寄就是上海本市邮件，“跑”
得快还能省下 ",$"元邮资，而罗泾
邮局不断推出的邮政新业务，像邮
政礼仪储蓄、代售开放式基金、代办
保险业务等等，让阅兵村的村民在
“上海邮局”感受时代信息。

顺应农民的“生物钟”
上海邮政统一规定的邮局开门

营业时间是上午 &时，“农村人起得
早，喜欢趁早把要办的事办好。”罗

泾支局顺应农民的“生物钟”，从 %"

年前就每天提早半小时、早上 '时
半准时开门迎客，早开门半小时在
罗泾邮局已坚持 %"年。
除了坚持了 %"年的提早开门，

贴心的便民服务也顺着邮路送到了
边界两边的村民身边。罗泾最北边
洋桥村沈家宅的沈佩珠老人喜欢读
报，而她想订阅的证券大参考不是
邮发杂志，不能在邮局订阅，投递员
小马听说后立刻揽下了这件“分外
事”，每周自己垫资在报亭给老人买
好证券大参考，送到老人手中。

!邮路跟着动迁村民走
罗泾镇近年来步入了大发展，

全镇约有三分之一、大约 ("""多村
民动迁，村民动迁到哪里，罗泾镇邮
局的乡村邮路就跟到哪，不让一份
报刊、一份信函因为动迁而找不到
主人。邮局在获悉动迁信息后，都会
主动跟村民联系，抄下动迁村民的
新地址或临时过渡地址，及时把邮
件送到新址。
海红村有户村民，动迁后先搬

到了宝山区一亲戚家过渡，过段时
间又搬到另一亲戚家，随后在某化
工厂家属宿舍借房住，最后才搬回
罗泾镇新居，前后历时两年多，罗泾
镇的投递员也先后为这户村民家改
了四次投递地址。
本报记者 沈敏岚 通讯员 胡诗云

太仓阅兵村农民骑车到上海买基金

本报讯（记者 姚丽萍）今年，
本市企业工资增长的平均指导线为
%-，上线为 .)-，下线为 (-。凡生
产经营正常、有盈利的企业，上年工
资水平如在全市职工平均工资左
右，可参照平均指导线增长工资；上
年工资水平在全市职工平均工资
+&-左右的，可参照上线增长工资；
上年工资水平在全市职工平均工资
)倍左右的，参照下线增长工资。日
前，市劳动和社会保障局下发了《关
于加强企业内部工资分配工作的指
导意见》，要求本市企业健全工资分

配制度，理顺工资分配关系，规范工
资分配秩序。
目前，规范工资分配秩序，企业

须理顺以下关系———
! 将企业发展与职工工资增

长相结合!完善工资正常增长机制"

合理制定职工年度工资增长计划"

使职工共享企业发展的成果!

! 处理好不同岗位人员的工
资分配! 参照劳动力市场工资指导

价位" 合理确定经营管理# 专业技
术" 以及生产服务等各类人员的工
资水平" 让工资差距保持在合理的

范围内!规范企业经营管理者收入"

确定管理者与职工收入合理比例"

一线职工未增加工资" 经营者工资
也不能增加!

! 制订岗位工资制度#奖金分
配制度#津贴补贴分配制度#工资支
付制度" 完善以岗位工资为主的基

本工资制度" 形成符合本企业生产
经营特点的工资制度!确定合理的工
资结构"使工资的相对固定部分和浮

动部分保持合理的比例$明确奖金的
考核办法# 考核周期及发放时间等$

规范工资支付项目#支付形式#支付

周期"对加班加点#病假等特殊情况

的工资支付做出明确规定!

又讯 市劳动和社会保障局还
会同市总工会、市企业联合会、市企
业家协会，联合下发了《关于进一步
深入推进工资集体协商工作的通
知》，要求在本市企业中全面推行工
资集体协商，以便建立职工工资正
常增长机制。工资集体协商的基本
内容是：工资分配制度、工资标准、
工资结构、工资支付办法。通过工资
集体协商，合理确定职工的工资、奖
金、福利等分配办法。
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市劳动和社会保障局下发《关于加强企业内部工资分配工作的指导意见》
传媒大亨默多克控制的新闻集

团提出用 !"亿美元收购道琼斯公
司"这已成为全世界关注的话题!更
有意思的是" 美国司法部门与证券

交易委员会已对新闻集团以及道琼
斯公司发起调查" 理由是这两家公
司在宣布相关收购提议前" 涉嫌从

事可疑交易" 而且一对香港夫妇已
经遭到起诉!

道琼斯公司本月 # 日发表声

明"宣布其接到新闻集团提出的 !"

亿美元收购提议! 但在这一声明发
布前的几个交易日里" 道琼斯公司

的股票期权大受市场追捧" 交易量
超过今年第一季度的交易总量! 与
此同时" 道琼斯公司股价也随之飙
升" 在 $月份最后几个交易日里猛

涨了 !%&!这意味着"上述收购提议
可能被提前泄露!

这个世界关注的大并购是否有

内幕交易" 我们还需要等待美国相
关部门的调查结果! 但这反映出美
国股市监管之严" 一个股价异动还

没有确切证据的事件" 相关部门就
马上展开调查! 由此想到我们的股
市里"这种调查太少了!

老实说" 沪深股市里类似股价
异动的股票太多了" 我们经常看到
某些股票先是莫名其妙大涨" 随后

公司发布利好消息"或者资产重组"

或者整体上市#优质资产注入等等"

散户此时才恍然大悟! 究竟这种消

息有没有提前泄露" 有没有内幕交
易"局外人一直不得而知"但如果说
这么多异动的股票全部是偶然上

涨"谁又会相信%

但我们很少看到相应的调查"

更多的是大家的沉默!像美国那样"

股价先大涨"随后公司发布消息"监
管部门马上据此展开调查的情况"

我们股市里实在太少!这次"证监会
对杭萧钢构的调查开了一个好头"

介入时间早"调查速度快"已经查明
公司在信息披露方面有违法违规之
处!这样的调查如果多一些"让不法

分子不敢玩&猫腻'"那么"我们的股
市将规范许多!

!本文上海电台今天下午 "时
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牛市更应严格监管

本报讯 （通讯员 任轩） 昨天
下午，市人大常委会部分组成人员
调研本市节能工作情况。市人大常
委会主任龚学平一行视察了南市电
厂和市电力公司电力调度中心，听
取了市发改委、市经委关于本市电
力工业节能减排和今夏电力供应工
作情况的汇报，以及上海电力股份
公司及市电力公司的汇报。

市人大常委会
调研本市节能情况

现在，学生在同济大学可以
与在通用汽车试验室里的工程师
一样，使用同样的软硬件设计、制
造和检验汽车产品了。昨天，同济
大学成立“教育推进伙伴计划
（)*+,）”中心。

中心由通用汽车公司、电子
资讯系统有限公司（,-.）、太阳计
算机公司（./0）和优集系统有限
公司（/1.）$家全球 !""强跨国
公司共同设立。他们向同济大学
捐赠 '""多套 /1.产品生命周期

管理软件、!"台工作站等硬件设
备，以及由通用汽车公司提供的
先进技术培训等，捐赠的软硬件
总价值超过 $2'亿美元。图为同学
们在电脑上设计概念车
本报记者 鲁哲 纪海鹰 摄影报道

宝钢邯钢共建大项目

同济大学成立&教育推进伙伴计划'中心

浦东发动市民
自创文明小贴士

之旅 上海边界行

本报讯（记者 郭剑烽 通讯员
刘维光）马路是否扫净？有无喷灰漏
尘？“一眼”尽在掌控。此“眼”可非人
眼，而是安装在环卫扫路车上的“千
里眼”，学名“扫路车视频实时传输
接收系统”。记者获悉，目前首批安
上“千里眼”的 +辆扫路车已在黄浦
区正式投入使用。

黄浦区环卫局信息中心主任
孙培壮告诉记者，将实时传输监
控系统安装于环卫作业车，这在
申城还是首例。“千里眼”能让公

司管理部门及时掌握扫路车在作
业中的清扫质量。诸如清扫过程中
是否有几片落叶成“漏网之鱼”，或
者装运垃圾时发生喷灰和泄漏，从
而造成二次污染等现象皆可“一
眼”掌控。
此外，通过“千里眼”，环卫管理

部门和领导决策层还能及时了解黄
浦区的环境卫生状况、扫路车运行
情况以及作业过程中对交通的影
响，以利于调整作业时间。同时也能
促进驾驶人员自觉按照作业流程、
作业规范进行操作。
据了解，该实时传输接收系统

主要是利用安装在扫路车上的摄像
机将视频信号无线发射到电信服务
器。工作人员在普通电脑上安装上
专用软件后，通过 /0123021就可接
收观看实时视频。
该系统的优点是成本低、效率

高、适用性强、操作简单，同时便于
推广。为此，黄浦区环卫局今年计划
再增加 +4$&辆安装上视频实时监
控系统的扫路车。届时，黄浦街头
“明察秋毫”的扫路车将成为一道流
动的风景线。
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申城环卫扫路车首次装上“千里眼”

———宝山罗泾邮政支局服务村民到位


